

Chères et chers Collègues,

Ces dernières semaines, les élections françaises ont occupé une grande place dans la presse. Force est de constater que la France n'a jamais été autant à l'extrême droite. Et le mouvement ne se limite pas à notre voisin. C'est une véritable lame de fond qui traverse quasi toute l'Europe.

Avec sa base pluridisciplinaire, le REHNam est bien placé pour jeter un regard critique sur les valeurs et concepts qui ont été proposés au public durant la campagne électorale : identité nationale, grandeur de la France, La France fille aînée de l'Eglise, la France aux Français, priorité nationale, suppression du droit du sol au profit du droit du sang.

L'Église catholique a pris position. L'archevêque de Reims, Éric de Moulins-Beaufort, qui a été réélu le 7 avril 2022 à la présidence de la Conférence des évêques de France, a été très clair : « Notre pays ne se définit pas par la nostalgie de ses grandeurs passées [...]. Notre pays est vivant lorsqu'il porte au milieu des nations la voix du respect de toute personne humaine et de l'espoir de pouvoir nouer une alliance avec elle. »

*La recherche de l'identité et la nostalgie de la grandeur de la nation jouent, mutatis mutandi, aussi un rôle important dans le conflit armé entre la Russie et l'Ukraine. Ce sera l'objet d'un prochain éditorial.
Bien cordialement, Manfred*

La vie du REHNam

Vu l'amélioration de la situation sanitaire, les **déjeuners-conférences** vont pouvoir retrouver leur rythme de croisière. Pour chaque événement, vous recevrez une invitation personnelle du président. La prochaine conférence sera donnée le jeudi 12 mai par Denis Mathen, gouverneur de la Province de Namur.

Dans les mois qui viennent, le REHNam va revoir sa **politique de communication**. Un triumvirat, composé de (par ordre alphabétique) Manfred Peters, Yves Pouillet et Suzanne Thiry, a été chargé du dossier.

Le REHNam remercie chaleureusement les membres qui accueillent des **réfugiés ukrainiens** ou qui mettent leurs compétences linguistiques à leur service.

En bref

Le service des sports de l'Université de Namur organise son deuxième **trail dans les bois d'Haugimont**. Anciennement appelée "Ecro Run Trail", cette course est accessible à tout le monde et propose désormais deux distances. Montrons que les émérites restent sportifs ! Date : dimanche 8 mai.

Le 17 mai, l'Institut de Recherches en Didactiques et Éducation de l'UNamur (IRDENa) organise une **journée d'études consacrée à la formation initiale des enseignant.e.s.** Les débats seront introduits par deux conférences : Joël Lebeaume, professeur en sciences de l'éducation et de la formation (Université de Paris) présentera une approche circulaire des parcours de formation professionnelle ; Christian Orange (ULB et Université de Nantes) parlera du lien entre les recherches en didactiques et la formation des enseignant.e.s. Des communications scientifiques seront également assurées par les membres de l'IRDENa. Ensuite, trois ateliers seront proposés. Voir : <https://irdena.unamur.be/activites/colloques/journee-irdena>

Le jeudi 19 mai, la Rectrice nous invite à la **fête du personnel**. Ce sera l'occasion de vivre un moment convivial avec les autres membres de la communauté universitaire.

Venez découvrir la Bibliothèque centrale de notre Institution et ses expositions ! Le mardi 31 mai, la **BUMP accueille les membres du personnel**, y compris le REHNam.